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La paix 

Par Guy Ferraton 

Le jour du Souvenir a lieu le 11 novembre. Il rappelle la signature de l'Armistice de 

1918 mettant fin à la Première Guerre mondiale, et commémore les sacrifices de cette 

guerre et de toutes les guerres. Ce jour dégage également un parfum de sainteté et ce, 

animé par ce mot : paix. 

Ce mot si petit, comporte pourtant des notions tellement élevées, qu’il dépasse les 

définitions humaines, qui tentent d’en cerner le sens par ce qu’elle n’est pas. La 

paix (du latin pacem) : rapports entre personnes qui ne sont pas en conflit ; absence de 

violences ; état de nations qui ne sont pas en guerre ; cessation de l’état de guerre 

entre deux ou plusieurs belligérants ; absence d’agitation dans un lieu…  

Quand je pense au mot paix, pour l’avoir entendu prononcé lors de l’eucharistie, je 

médite avec bonheur le message d’amour que Jésus livra à ses disciples avant de se 

livrer lui-même pour le salut du monde : ‘’Je vous laisse ma paix, je vous donne ma 

paix.’’ Jésus fait ce très beau cadeau à ses amis, il donne sa paix, il donne sa vie. 

La sainteté entourant le jour du Souvenir commémore chaque année des milliers de 

vies données pour une patrie, et dresse avec on ne peut plus d’éloquence, le parallèle 

entre la vie livrée du Seigneur pour l’humanité et celle du combattant livrée pour son 

pays. Retenons cette pensée lorsque nous portons sur notre vêtement un coquelicot, 

symbole de don d’amour et de paix. 

Jésus donne à ses amis la paix intérieure d’une âme remplie de sa vie en communion 

avec son Père… ce n’est pas rien ! Les combattants, au coût de leur vie, ont offert 

quelque chose de très grand - également difficile à définir - et tout inspiré d’amour : 

espérance, liberté, sécurité, avenir. 

Saint Jean l’a si bien dit : ‘’Il n’y a pas de plus grand amour que de donner sa vie pour 

ses amis.’’ (Jean 15 : 13) Jésus laisse à son départ, sa paix, précieux héritage s’il en 

https://fr.wikipedia.org/wiki/11_novembre
https://fr.wikipedia.org/wiki/Armistice_de_1918
https://fr.wikipedia.org/wiki/Armistice_de_1918


est parce que divin. Les combattants font pour leur part un don humain du plus grand 

ordre : leur désir de paix. Dans les deux cas : Jésus, les combattants – donnent tout. 

Nombreuses ont été et continuent d’être les bonnes âmes animées par la paix. 

Pourtant, les guerres perdurent, et le combat pour la paix doit continuer d’être livré. 

Au boulot, artisans de paix ! Essayons de tout donner pour nos amis ! 

 


